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Question and Answer 1  
W168A-20MK13 – RFSO  

School Bus Rentals without Operators  

Q1.  After carefully reading through the request for proposals, we would like to know if an all-electric 
school bus bid would be accepted? Our school buses are not retrofitted diesel vehicles, but are in fact 
purpose built to be electric and thus contribute to reducing greenhouse gas emissions. 

A1.  Since these buses will operate mostly on gravel roads and Wainwright temperature is often a -30 
range during winter time, proposals would need to indicate the range the bus is capable of and if it has 
the same clearances as the standard bus.  If submitting a proposal, please ensure these items are clearly 
and thoroughly addressed and indicate ability to fully perform the activities identified in the Statement of 
Work.   

Furthermore, we are very limited for indoor floor space so would be unable to store inside and outdoor 
power outlets are at a minimum.  Bidder must also provide information on the voltage required to charge 
these batteries – at this time the Base is not willing to install additional specialized charging outlets.   

Question et réponses 1 
W168A-20MK13 – DOC 

Locations d’autobus scolaires sans chauffeurs 

Q1. Après avoir lu attentivement la demande de propositions, nous voulons savoir si une offre d’autobus 
scolaires entièrement électriques serait acceptée. Nos autobus scolaires ne sont pas des véhicules à 
moteur diesel modifiés, ce sont en fait des véhicules conçus pour fonctionner à l’électricité. Ils contribuent 
donc à réduire les émissions de gaz à effet de serre. 

R1. Puisque ces autobus vont emprunter en grande partie les routes de gravier et que la température à 
Wainwright atteint souvent les -30 °C en hiver, les propositions doivent indiquer l’autonomie de l’autobus 
et s’il possède les mêmes attestations que les autobus standards. Si vous soumettez une proposition, 
veuillez vous assurer du respect de ces éléments et indiquer la capacité du véhicule à mener les activités 
décrites dans l’énoncé de travail. 

De plus, nous disposons de très peu de surface utile à l’intérieur, il ne serait donc pas possible de les 
entreposer à l’intérieur et le nombre de prises électriques à l’extérieur est très limité. Les 
soumissionnaires doivent aussi fournir des renseignements sur la tension électrique nécessaire pour 
recharge ces batteries. En ce moment, la Base n’est pas disposée à installer de nouvelles bornes de 
recharge spécialisées. 

 


